

#### Ces jeunes qui me trouvent impolie avec mon portable

Aujourd'hui, je vous raconte une petite histoire. J'étais à la maison, à table, avec mes enfants. Mon téléphone a fait un petit "bip bip" pour dire qu'un nouveau message est arrivé. Et mon fils m'a regardé et m'a dit : "Maman, tu dois mettre ton téléphone en mode silencieux." Alors, mettre un téléphone en mode silencieux, ça veut dire qu'il ne va plus faire de bruit. Plus de bip bip, plus de sonnerie.

Oui. Vous avez bien entendu. C'est mon fils qui m'a dit ça. Il a dit : "Je veux qu'on mange tranquillement." Je ne sais pas comment ça se passe chez vous, mais moi, j'ai grandi dans un monde où les parents disent ça aux enfants :

« Pas de téléphone à table ! », « Range ton téléphone ! », « Tu peux arrêter deux minutes d'être sur ton portable ? »

Mais là, non. C'est mon fils qui me dit ça. En fait, j'ai réfléchi, et j'ai réalisé quelque chose. Aujourd'hui, les jeunes ne supportent plus les sonneries de téléphone. Ils n'aiment pas les sonneries de téléphone. Nous, les "vieux", on trouve ça normal.

Moi, j'ai grandi dans un monde où le téléphone sonne. Et c'est logique. Le téléphone, c'est un appareil qui sert à... téléphoner ! Avant, il était fixe, à un endroit précis dans la maison, et il sonnait pour annoncer qu'une personne appelle et donc qu'il faut venir lui parler. C'était la même chose avec les téléphones sans fil, et aussi les vieux téléphones portables, comme le vieux Nokia. On utilisait ces téléphones pour téléphoner, pour parler au téléphone et donc la sonnerie était importante.

Mais aujourd'hui ? Aujourd'hui, le téléphone n'est plus un téléphone. C'est un mini-ordinateur, un agenda, des jeux, une télévision, un appareil photo. On envoie des messages, on regarde des vidéos, on passe des heures sur les réseaux sociaux, comme Instagram et Tiktok... mais téléphoner ? Heu, non, pas vraiment. C'est beaucoup plus rare. Et donc, pour les jeunes, comme mes enfants, un téléphone n'a pas besoin de sonner. Ce n'est pas obligatoire. Si quelqu'un nous appelle, on le voit.

Oui oui, on le voit. J'ai demandé à mon fils. Ecoutez :

— Comment tu fais pour savoir si quelqu'un t'appelle ?

— Bah... je vois l'écran qui s'allume.

— Et si tu ne regardes pas ?

— Bah... Je regarde toujours.

— Ah.

Voilà. Il regarde toujours. Son téléphone est toujours dans sa main, ou à côté de lui. Pas loin. Donc, il n'a pas besoin de sonnerie. Moi, par contre, si je n'ai pas de sonnerie ou de bip bip pour me dire qu'un message est là ou qu'une personne appelle, je ne le vois pas.

Mon fils, il voit son téléphone. Moi, j'entends mon téléphone.

Donc, comme je le disais, pour les jeunes, un téléphone qui sonne, qui vibre, qui fait du bruit, c'est une agression. C'est une attaque. Et même plus ! C'est un manque de respect. Les jeunes pensent que c'est impoli.

C'est incroyable, non ? Moi, avec mon téléphone qui fait "bip bip" parce qu'il n'est pas toujours avec moi, je suis malpolie.

Aujourd'hui, si vous prenez les transports en commun, donc le bus, le métro par exemple, vous allez voir que tout le monde a des écouteurs ou un casque. Les gens disent qu'ils font ça pour ne pas déranger les autres, pour ne pas faire de bruit. Mais en fait, c'est parce qu'ils ne veulent pas être dérangés. Ils ne veulent pas que les autres les dérangent. Ils veulent écouter leur musique, regarder leurs vidéos, écouter et lire leurs messages tranquillement, sans le bruit des autres.

Finalement, cette évolution, cette avancée, c'est un peu un paradoxe. On vit dans un monde où on est tous ultra-connectés, donc super connectés, mais en même temps, chaque personne vit dans son univers, dans sa bulle. Tout seul. Enfin... pas tout seul. Avec son téléphone.

Alors, est-ce que je vais mettre tout le temps mon téléphone en mode silencieux, maintenant ? Honnêtement... je ne pense pas. Mais on ne sait jamais. Peut-être que moi aussi, le bruit des portables des autres personnes va me déranger un jour. On verra.

Et vous ? Qu'est-ce que vous faites ? Participez au sondage sur Spotify. (un sondage, c'est quand il y a une question et qu'on peut choisir notre réponse). Donc, sur Spotify, il y a un sondage pour cet épisode. Dites-moi : Vous êtes plutôt "Mon téléphone sonne et c'est normal" ou "Mon téléphone ne sonne jamais !"

*The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com), [frenchcarte@gmail.com](mailto:frenchcarte@gmail.com) - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>*



*Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License*